

LA PROVINCIA

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

AÑO XLIII.—NÚM. 10.313

DIARIO DE LA NOCHE

MARTES 2 de MAYO de 1916

Los maestros normales

Nuestro convecino el director de la Escuela Normal de Maestros don José García y García, en nombre de la asociación nacional del profesorado normal, de la cual es presidente, ha remitido al ministro de Instrucción pública la siguiente exposición:

Excelentísimo señor: Los que suscriben, presidente y secretario de la Asociación Nacional del profesorado Numerario de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras, en su nombre, y en representación de los profesores y profesoras que figuran en las relaciones adjuntas, a V. E., con la consideración y el respeto debido; atentamente exponen:

Próxima la época de dar cumplimiento por el Gobierno de que V. E. forma parte, al mandato constitucional de discutir y aprobar el proyecto de presupuestos para el año 1916, entendiendo de su deber los que suscriben, llamar la atención de V. E. sobre la irregular e insostenible situación en que se halla el profesorado numerario de las Escuelas Normales, desde que el Real decreto de 19 de Junio de 1913 declaró suprimidos los quinquenios, estableciendo, en su lugar, la escala gradual de sueldos, en conformidad con el apartado 7 del artículo 11 de la ley de Presupuestos para 1913.

Ya en el preámbulo de la disposición antes citada se hace constar la declaración ministerial de que la escala hoy vigente, por necesidad de acomodación a las exiguas cantidades votadas por los Cuerpos colegisladores, no satisface a los deseos del Gobierno, como no puede satisfacer tampoco a las legítimas y justas aspiraciones del profesorado normalista, que vive actualmente en una situación de inferioridad que le indignifica, en relación con el profesorado de otros establecimientos docentes sobre el cual no pesan ni mas graves preocupaciones científicas, ni mas estrechas responsabilidades de orden moral.

Varios son en este respecto las consideraciones que con la mayor atención por parte de los que suscriben pretenden someter al claro entendimiento de vuestreces.

A) La escala actual ha colocado al profesorado de las Escuelas Normales en una situación de inferioridad injustificada y manifiesta.—Con anterioridad al nuevo régimen de escalas graduales, el profesorado de todos los Centros de enseñanza, excepción hecha de los catedráticos de Universidad, ingresaba por el sueldo mínimo de tres mil pesetas con derechos a quinquenios sucesivos de quinientas pesetas. Parecía justo que al establecer las escalas graduales se respetase ese criterio igualatorio de la ley, que descansa sobre la identidad de funciones de los catedráticos; pero lejos de eso, profesorado de las Escuelas Normales se ha visto postergado, ya que el ingreso se estableció por la categoría de tres mil pesetas (inferior en quinientas a la de entrada de las demás escalas), y el límite máximo de sueldo se señaló en diez mil pesetas, inferior, igualmente, al que rige en las demás escalas establecidas hasta la fecha.

Por otra parte, siendo según el artículo 61 de la ley de Instrucción pública de

29 de Septiembre de 1857, «Escuelas Profesionales» las de Comercio, Veterinaria y Normales, adviértese que en tanto el promedio del sueldo de cada profesor de las Escuelas de Comercio y Veterinaria es, respectivamente, 5.481 y 5.483 pesetas, el de cada profesor de Escuela Normal asciende solamente a 3.867 pesetas, inferior en 1.614 y 1.566, al de cada uno de ellos.

H) Es equitativa y urgente la nivelación de las escalas del profesorado femenino.—Viene perdurando en la ley el criterio inexplicable de que las profesoras de las Escuelas Normales, que realizan idénticos estudios, ingresan en la misma forma y desempeñan iguales funciones técnicas, viven en el orden económico, en una situación de inferioridad que no puede justificarse. Por fortuna, el ambiente ministerial es francamente favorable a tal reforma, pues en el preámbulo del Real decreto de 29 de Junio de 1913 el legislador afirma que: «La misma limitación de índole económica ha impedido al ministro que suscribe realizar, como hubiera sido su deseo, la nivelación de las escalas del profesorado femenino con las Escuelas Normales de Maestros, reforma que tiene que quedar para cuando las Cortes discutan y aprueben el próximo presupuesto».

Estas promesas, solemnemente hechas por el Gobierno que dió efectividad al mandato de las Cortes, no han podido realizarse en los presupuestos sucesivos por razones de índole muy compleja, entre las que descuellan, singularmente, el estado de la Hacienda nacional y la falta de unanimidad en las aspiraciones del profesorado normalista.

Cuanto a la primera, las que suscriben, encomiendan sus aspiraciones al criterio de V. E., y cuanto a la segunda, las firmas de que acompañan a la presente instancia son garantía sólida de que las numerosas y contradictorias opiniones llegadas con frecuencia a ese ministerio sobre el mejoramiento del profesorado de las Escuelas Normales, han llegado a cristalizar en una aspiración única que la Asociación, representada por los que suscriben, entrega a la resolución de V. E.

Por las razones que anteceden, los que suscriben suplican respetuosamente a V. E. se sirva disponer:

- A) Ingreso en el profesorado de las Escuelas Normales de ambos sexos por la categoría de 3.500 pesetas.
- B) Término por la categoría de 11.500 pesetas.
- C) Número de plazas en cada categoría de ambos escalafones en proporción a la escala establecida para el profesorado de las Escuelas de Comercio.
- D) Que si las necesidades de la Hacienda nacional no permitiesen la implantación de las nuevas escalas, a partir de 1 de Enero próximo se establezca desde luego el derecho a ellas, si bien la efectividad, para los efectos económicos, comience cuando las Cortes hayan votado las cantidades necesarias para ello.

Victorio Justel Santamaría

Almacén de Coloniales al por mayor

Escritorio: Rascón, 34.—HUELVA

Sardinias prensadas escalera en cascos de millar á 25'35, y 40, pesetas millar

F. FERNÁNDEZ, S. EN C.

Agencia de Aduanas.—Consignatarios de buques.—Seguros marítimos y terrestres sobre las mercancías.

Agentes de la Compañía de Seguros Marítimos «LA FEDERALE»
Carretera Odiel, 41. — HUELVA

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12.000.000 de Ptas. efectivo completamente desembolsado.

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

52 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre LA VIDA Seguros contra INCENDIOS

Subdirector en Huelva y su provincia:
JOSE ARAGON PINA. — Vázquez López,

Divagaciones Musicales

Los XVII Cuartetos de Beethoven

Desde luego podemos tranquilizar al lector, asegurando que no vamos a descubrir a Beethoven.

El nombre de Beethoven es sin duda el más conocido entre el de los grandes músicos; sabenlo los que tal vez ignoran que haya habido Victoria, Palestrina, los Bach, Haendel, Haydn y Mozart. Y sin embargo, el conocimiento del coloso, en España, fué asaz lento, y hasta muy entrada la segunda mitad del pasado siglo no se oyó la «Pastoral», que fué la primera, entre todas sus sinfonías, que tuvo ocasión de admirar el público horriblemente «ejecutada» en un concierto cuaresmal del Liceo de Barcelona, entre lo que tocaban antes de los primeros actos de la «Semirámis y Guillermo Tell», con igual nombre.

No es esto decir, sin embargo, que algunos músicos dejasen de hacerle objeto de sus preferencias, pero generalmente todo se limitaba a algunas de las sonatas; los cuartetos eran poco menos que desconocidos. Después, fuimos a las gracias a Mancinelli a Nicolau; a Griegboom al «Orfeo Catalá», pudimos oír todas las sinfonías y algunos de los cuartetos sus odichos.

En los primeros, —del I al VI,— estamos en aquel tiempo en que el aguilucho remeda los trinos melódicos del canario en la peluca de Haydn, pero ya luego desde el VII aparece el águila caudal y allá van sus vuelos, sus zarzapos, sus formidables graznidos, interrumpidos por arrullos de tórtola, pios de jilguero, arpegios de ruiseñor y suspiros de hombre, hasta llegar al extremo límite de la inspiración y el sentimiento en los cinco últimos cuartetos, compuestos entre 1824 y 1826 en la plenitud del genio y la majestad del dolor.

Ya desde la primera adición se pudo notar la inmensa diferencia entre las reformas; en el cuarteto se halla Beethoven bajo la influencia de Haydn y Mozart; en el VII se advierte la iniciación de un sentimiento personalísimo y en el XII se nota que ha llegado a la última perfección de la forma.

Irradia la alegría en los seis primeros cuartetos; Beethoven ríe, juega se siente dichoso no se puede ser más galante que en el cuarteto II, el «de las reverencias», la vida se le ofrece placentera; solo de vez en cuando se siente hostigado por la melancolía, como en el final del VI donde reaparece el autor de la «Sonata patética».

Pronto vinieron las desilusiones, las amarguras, los pesares que en un temperamento como el suyo habían de producir violentísimas emociones: precipitase la ruina; sus dos hermanos le explotaban indignamente y le ovenenaban el alma con sus calumnias; llueven los pliegos; Julieta Guicciardi le traiciona; el republicano Bonaparte, a quien había dedicado la «Sinfonía Heroica», desnuda la espada contra su patria.

Solo la música es su consuelo, su refugio; alma sensibilísima experimenta el contragolpe de todo cuanto le acaece; si cae en la más honda tristeza, si se apodera de su mente la desesperación remonta se bruscamente a las regiones más serenas del espíritu ó estalla en una elegía formidable como es aquel «scherzo» de la Novena Sinfonía que parece una bacanal de los dioses ó en el «presto» del cuarteto VIII.

Nada facilita tanto la comprensión de sus obras como el conocimiento de su vida: Haydn fué siempre dichoso; Mozart, naturaleza muy parca a la de nuestro Cervantes, hubo de sufrir mucho, pero jamás se pudo traslucir por la resignación de su alma; en cambio Beethoven vibra todo él al menor impulso. Nadie más desordenado, más incapaz de someterse a la disciplina de la vida. Héle ahí con su cabellera rebultada, su aborras cada barba, su viejo levitón, su sombrero abollado; el cuarto siempre revuelto, con los papeles y libros por el suelo, las pruebas del grabador amontonadas en un rincón, las hojas de la mesa en «reserviendo de envoltorio en la cocina: escribe «Fidelio y Cristo en el huerto» en medio de un bosque, desealiza. Sus cartas de amor sobrepujan en su sublimidad a los sonetos de Miguel Angel a Victoria Colonna: «¡Mi inmortal bien amado!» le escribe a la noble, a la santa Teresa de Brunswick, su fidelísima enamorada, hasta más allá de la muerte. Imposibilitado de casarse vivió tan casto y puro como puras y castas son sus obras. Abo minaba del «Don Juan» de Mozart no tanto por su forma italiana como por que «el arte santo no debe prostituirse hasta embellecer una historia tan escandalosa».

Alfredo Episo

(Se concluirá)

SERRANILLA

Llegó la nieve temprana con un otoño de frío.

Hey alumbra la mañana la cresta del monte, cana, mas ronca la voz del río.

Con el agua del nevero se esponja el verdor del tallo. En el trañín carbonero caen las matas del reballo bajo el golpe del acero.

Dudosa en la gris penumbra de una luz crepuscular, a lo lejos se columbra la fantasma que se alumbra por los claros del pinar.

Aún reciente la nevaska, frígido de su blancor, el piorno gime y chasca en la alegre chamarasca de la hoguera del pastor.

Muestran los fresnos podados sus blanquecinas muñones, y en los barbechos alzados trazan rectos los arados los mullidos camellones.

Con la fronda encorrujada de los centenarios pobos que el rigor de la vernada vieron antaño a los lobos bajar al pueblo en manada.

Perlas lloran de rocío las carreteras del ramón para el ganado cabrío que han de henchir el corralón de olor a monte bravo.

El rebaño no se acarra bajo la sombra cenuda que a los crestones se agarra, ni en la solanera muda se oyó cantar la cigarrá.

De arregosto van los grajos a las nubes del nogal. En las quebras y en las tajos locos huyen los regajos por el agro cantal.

Corazón de la vernada: noches de lobos y hielo: ¡gloria a la soterrada semilla verse lograda bajo la gloria del cielo!

Y mientras salta y fulgura la morcilla en el candil, rumio un sueño de venturas —nieve, sol, templo y blandura— para el retorno de Abril.

ENRIQUE DE MESA

CASA COLON GRAND CONCERT

Will be held in the above Hall SATURDAY MAY-6-1916 at 8.45 p.m.

Proceeds in aid of The British Red Cross Society Tickets may be had from the members of the Committee Dr. W. A. Mackay Mr. W. A. D. Harding Rev. W. S. Bastow Mr. G. W. Porteous

RELOJERÍA SUIZA PALACIO, N.º 11

Es la casa en Huelva que presenta la mayor variedad en relojes pulseras de nueva forma y precios más económicos. Relojes níquel de bolsillo para caballero, desde 3,50 pesetas.

ZAPATERÍA DE RAFAEL PUIG

Se hace calzado a medida (—) (—) Composturas de todas clases TETUÁN, 10. — HUELVA

DOCTOR VILA

Ex-alumno del Hospital de la Charité y del Instituto Koch de Berlín Consulta diaria de Medicina interna. Enfermedades del estómago e intestinos. De DOCE a UNA y de TRES a CUATRO Rascón 13 pral. Izquierda

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX
Usted padece del
APARATO DIGESTIVO
porque no conoce los efectos curativos de los COMPRIOS
ESCOBAR LÓPEZ
Depositorio para esta provincia: BAZAR MASCAROS

Anastasio Barrero de las Heras
CEREALES Y BANCA
HUELVA
Depósito de sulfato de cobre inglés y Carburo de Calcio

CRÓNICA
La vanidad femenina
Que las modas sorben el peso de las mujeres, es verdad, inconcusa proclamada desde los santos de la Iglesia hasta cuantos escritores copetanos se han preocupado de analizar el eterno femenino. Y es verdad que nadie ha refutado ni refutará porque es un valor positivo que tiene circulación legítima.
Ahora bien, se dice de la mujer que es vanidosa y que busca en la renovación de su atavío encantos nuevos para subyugarlos, y esto ya no es lo mismo, aunque lo digan santos varones.
Quizas anden algo deseaminados los que consideran vanidosa a nuestra cara mitad. De serlo admitiría tan fácilmente lo que le es impuesto? Se viste no como quiere, sino como se lo mandan. Si fuera vanidosa ¿lo tomaría? No sacrificará su figura con vestidos que no la sientan bien. ¿Es posible que se la tilden tan a la ligera? Evitemoslo. La mujer es dócil, resignada, sufrida. ¿Se le ordena que luzca por sombrero un cucuruc? Ni lo medita. ¿Se conviene en que ha de colocarse una maceta de paja? Pues tan satisfecha. ¿Se resuelve que ha de llevar gorra de cuartel? Encantada de que sea así. ¿Y decís que es vanidosa? Estáis en un error. No consulta antes frente al espejo si aquel cucuruc, si aquella maceta, si la gorrita de soldado la embellece. Si la pragmática dictada le obliga a que se encaquete una torre, ni lo discute. Todas lo acatan. A algunas puede caerles graciosamente, a otras es seguro que les caerá muy mal. No importa. Renuncian éstas a parecer bien con tal de no oponerse a una orden, tanto más eficaz cuanto se ignora de quien procede. Y ved que la obedecen al instante, como si les corriera prisa demostrar lo sumisas que son.
¿Cuando así se portan, es posible que exista siquiera un hombre que las juzgue anidasas? En todo caso lo serán de la moda, no de sí mismas. Porque la vanidad estuviera en no llevar un vestido que no cuadra con el propio tall, ni con la estatura ó el desarrollo de una; en no aceptar un color por ser el en boga, sino porque va bien a la cara. Pero no; las altas como una lanza, las bajas como un bastón, las delgadas como un mondadientes, las gruesas con perfil de garrafa, se avienen a ir igual; rubias y morenas, pálidas y sanguíneas, pelirrojas y albinas, aceptan el color en predicamento, sea el que sea.
¿Hay mayor prueba de acatamiento? ¿Y aun se tiene por artículo de fe lo de la vanidad femenina! Es un tópico como tantos otros.
Por no mostrarse en rebeldía, llegan las mujeres a la esclavitud. Y ofrendan el criterio. No cuidan de ser mas bonitas las que lo son; no atienden a sacar partido de sí mismas las que no lo son tanto. Todas dejan que las atavie el capricho ajeno; un capricho que nace, a veces del desprecio de otra mujer que se venga de las del resto del mundo. Y el diablo rie entre tanto.

Que cada cual vistiera para sí, no para los demás, y saldríamos ganando algo. Aunque entonces hubiere razón de manifestar lo que ahora, en realidad, no es exacto.
A la vanidad del buen gusto ninguna persona de mediano sentido la discutiría. Verdad, con todo, que fuera más de temer que la otra. En manos de mujer es arma peligrosa.
¡Pero sentirse orgullosa de lucir un disfraz ridículo capaz de provocar la risa de las personas más serias!...
¡Vive Dios señores investigadores del eterno femenino, que eso no está en razón ni es admisible!...
Tened piedad para las pobres mujeres que en su locura se desalumbra con un cintajo abigarrado, con un trapo detonante o con un sombrero inventado por la extravagancia. Son las pobres como esos inocentes pajarillos que se fascinan con el relumbrar del espejuelo, sin advertir que es una ficción mentida, sin comprender que la Naturaleza, con su sencillez es lo mas hermoso que existe.
Si las mujeres llegaran a percatarse de ello, veríamoslas ataviadas con sobria sencillez que es la suprema elegancia proclamada por los griegos y por los romanos que vivieron siempre para el Arte.
J. B. M.

Justo Borrero
Corredor de Comercio Colegiado
Compra y Venta de toda clase de Valores públicos e Industriales, negociación de letras, cheques, libranzas y pagares. Cobro y descuento de cupones. Apertura de cuentas corrientes y de Crédito y demás operaciones propias de cargo.
General Azcárraga 9. — HUELVA.

DESPACHO DE CALZADO DE Raimundo Barroso Sandoval
Variedad en clases para caballeros señores y niños.
GRAN REBAJA DE PRECIOS Botas carteras oscaría cosida para caballero desde Ptas. 13'50 Zapatos cabritillas cosidos de señora desde Ptas. 7'00 Zapatos para niños desde Ptas. 1'75. GRAN REBAJA EN PRECIOS Concepción, 5. (junto Estanco) HUELVA.

NEGOCIOS DE MINAS
Análisis y Consultas mineras
Antonio d'Aboim
Ingeniero de Minas con título legalizado en España.
Ex-director de las Minas San Miguel donde ha estado 15 años.
Profesor del Instituto Superior Técnico de Lisboa.
OFICINA. Rua Pedronce 6.—LISBOA.

LOS CARAMELOS P. CATALA SALVAN A LOS NIÑOS

Caja 25 céntimos.

Marca registrada.

La meningitis hace extragos en las criaturas. El principio de todas ellas, las malas digestiones, y la base de estos malos digestiones, materias extrañas en los intestinos...

Depositarlo en Huelva: Don Casimiro Caballero

SOR TERESA

Lentas y graves sonaron en el reloj de la torre 12 campanadas. El eco de la última, alargado y triste, quedó vibrando en el aire algún tiempo, como llenando con su estremecimiento el ambiente silencioso de aquella gran sala de hospital.

Yo velaba a la cabecera de una cama. Era una sala de Cirugía, y en aquel lecho yacía herido un amigo mío, que, sin valor para soportar obstinados reveses de la vida, había intentado quitársela.

Yo contemplé despacio a la religiosa. Era una mujer de mediana edad, hermosa todavía. Las facciones de su rostro correspondían a la finura y distinción de las manos.

Sor Teresa—le dije.—Me parece admirable esta vida de sacrificio que llevan ustedes. Se necesita un temple de alma tan firme como el del acero toledano. No siente usted miedo nunca en estas largas noches que pasa al lado de los enfermos, tan sola con el dolor y acaso con la muerte?

Muchas veces con la muerte—repono—la monía, acentuando su espiritual sonrisa.—Pero ¡miedol...! ¡Qué niñerías! La falta de costumbre es lo que a usted asusta. Si frecuentara usted esta casa, llegaría a familiarizarse con todas estas cosas que ahora le parecen temerosas y horribles. No es que el corazón, cuando es bien nacido, sea de piedra ante la desgracia de los que sufren; pero si las Hermanas de la Caridad nos asustásemos ante una herida abierta, o no pudiésemos soportar el hedor del iodoformo o temblásemos ante la lanceta del operador o la frialdad de un cadáver, ¿cómo iban a estar atendidos y cuidados nuestros pobres enfermos? Alguna vez así vivo, tan horroroso el ajeno dolor que llega a flaquear nuestra fortaleza; pero miedo nunca sentimos. Yo, al menos, no lo he sentido nunca, y hace quince años que visto estas cosas... Esperé usted un momento y perdóne.

Se levantó y fué a una cama, donde se oía la tos desgarrada de un infeliz. Sor Teresa le dió un calmante, le acomodó las ropas y volvió hacia donde yo estaba. Bajo la suave luz de las lámparas pendientes del techo, se destacaba sobre el hábito azul oscuro la mariposa enorme de la toca blanca...

—Todo está tranquilo... ¿Quiere usted reposar un poco o prefere que sigamos hablando?... Por más que no tendrá el menor interés para usted la conversación de una pobre monja.

—Al contrario, Sor Teresa... Hábleme usted. No podría dormir. Estoy algo nervioso y la dulzura de su voz templará mi agitación.

—Me preguntaba usted si no era miedosa... ¡Si viera qué nubes de recuerdos ha despertado usted en mi espíritu con esa sola observación!... Nunca sentí el miedo. Mi padre, que fué en sus mejores tiempos un militar aguerrido, me educó, en ese particular, más como a un soldado.

do que como a una muchacha. Muchas veces le oí decir que mi madre—á quien apenas conocí, pues se la llevó Dios cuando yo tenía cinco años—era una señora débil y asustadiza, tan medrosa y tan para poco que por lo más mínimo se echaba a temblar como la hoja en el árbol. Esta timidez hizo sufrir mucho a mi padre, que se prometió educar a su hija fuerte de cuerpo y de espíritu. Siendo yo todavía muy niña, me dejaba sola en casa, me hacía entrar de noche en todos los aposentos sin encender luz, me daba paseos nocturnos por los alrededores del campamento.

Vivíamos en un pueblecillo donde mi padre tenía toda su hacienda, que se puso a cuidar cuando se retiró del ejército. Yo me crié, insensiblemente, con un valor de ánimo que aterraba a las chiquillas de mi edad. No solamente no temía a los fantasmas ni a las brujas, sino que aprendí a manejar las armas de fuego, tiraba la escopeta como el más consumado cazador y montaba a caballo, en una jaca de pura sangre, como el más experto jinete.

Miguel de San Román. (Concluirá)

NOTICIAS

"Apolo" La empresa fundadora de esta revista, la mejor que se ha de editar en España, desea de correspondencia al interés expectante que el solo anuncio de su aparición ha merecido, se propone llevar á la práctica lo más pronto posible sus proyectos. "Apolo" se publicará á mediados ó á últimos del presente mes de Mayo, y fiel á su programa de selección artística y literaria, recogerá en sus páginas las manifestaciones más altas y selectas del pensamiento universal.

Curación de todas las enfermedades de la Piel por la Loción Capilar Antiséptica del DR. STAKANOWITZ. Único preparado que encuentra miles de casos curados, y es recomendado por eminencias Médicas.

Viajeros Se encontrará en Huelva desde ayer, el diputado de Cortes por Huelva, don Joaquín Urzaiz Carasa. —Se encuentra en Huelva, el conocido joven de Isla Cristina, don Antonio Martell Nieves. —Para pasar unos días con su familia, llegó a Huelva, el ilustrado abogado, D. Francisco Gómez y Gomez. —Marchó en el expreso el conocido spormant, don Alfonso Mata.

Traslado: El acreditado establecimiento de efectos navales, máquinas de coser y camas de hierro de los señores R. Rivero y C.ª, se ha trasladado á la calle Almirante Hernandez Pinzón, número 8. Lo que tienen el gusto de participar á su numerosa clientela.

Bar Gambrinus Servicio especial de FIVE O'CLOCK TEA todas las tardes. Días de Moda, los Jueves y Sábados. Licores, Tés, Chocolates, Bocadillos y Cakes de las mejores marcas. Concierto todos los días.

Se vende.—En muy buenas condiciones, ejes de transmisión, poleas, péncantes, cojinetes etc. Para tratar, Papelería Inglesa.

CONVENCERSE que no hay nada más sencillo para un niño que un caramelo matalombrioso P. Catalá; destruye los bichocos. Venta: droguerías y farmacias.

Subasta: El día 13 del actual, se celebrará una subasta en el Gobierno civil, para adjudicar las obras de reparación de los apoyos y pisos del puente sobre el río Tinto, de la carretera de San Juan del Puerto á la Rabida. El tipo de la subasta es de 81.513,60 pesetas.

Balnearios de Alhama de Granada 1.º Mayo á 20 Junio—20 Agosto á 31 Octubre. Reuma—Artritis—Enfermedades nerviosas. Dos manantiales de 47 y 49º de temperatura. Detalles al Administrador.

Enseres de Bodegas, mangueras, uniones de bronce, bombas de trasego y demás utensilios. E. Rivero y C.ª.—A. Hernandez Pinzón núm. 8.—Huelva. Empaquetaduras, Tuberia y planchas de gema. E. Rivero y C.ª.—A. Hernandez Pinzón núm. 8.—Huelva.

Bautizo Ayer tarde, recibió las aguas bautismales la pequeña hija del vicesecretario de esta Audiencia, don Angel Barroeta. Fue padrina por la bella señorita Leocadia de Torres y su hermano don Julio. A la recién nacida se le impuso el nombre de Rosario Concepción; la fiesta se celebró en familia.

SULFATO de COBRE La guard a civil de Las Colonias denunció ayer a los vecinos de esta capital Manuel Cereso y Mandel Lopez, por apacentar ganado en fincas particulares sin tener autorización para ello. —La de Cartaya, por igual motivo, denunció al vecino de dicha villa Cristóbal Zamorano.

UNA CARTA Sr. Director de LA PROVINCIA: Distinguido Sr. mío: Habíendose publicado una carta abierta firmada por el señor Durán en la cual me alude directamente y conociendo la imparcialidad de ese popular diario en cuanto afecta a estas cuestiones ruego a usted se sirva insertar la presente rectificación, por lo cual le quedaré eternamente agradecido su s. q. e. s. m. D. E. P.

Máquinas, camas metálicas y somieres R. Rivero y C.ª.—A. Hernandez Pinzón núm. 8.—Huelva. Por unas gallinas Cuando mas tranquilo se hallaba en su lecho el vecino de la mina "La Zarza", Martín Rodríguez Borrero, se le ocurrió a su compañero, Fernando Rodríguez Ponce, llevarse del gallinero del Martín, dos suegritos ejemplares galindecos, que en unión de otros no menos notables poseía.

Calvicie Curación de todas las enfermedades de la Piel

El Juzgado municipal de Calañas, entiende en el asunto. Banco Hipotecario de España. Préstamos á intereses módicos reembolsables desde 5' á 50 años. Agencia para Huelva y su provincia á cargo de D. Joaquín Dominguez Roqueta.

Corredor de Comercio Colegiado Ventajas de esta Agencia: RAPIDEZ RESERVA y TODA CLASE DE FACILIDADES. Proporciona gratuitamente instrucciones sobre la manera de operar y tarifas de amortizaciones á quien las desee.

Asociación de Caridad Durante el día de hoy se ha repartido las siguientes limosnas: Bonos del Restaurant municipal: A los transeuntes, 29. A los transeuntes, 287. En metálico: A los acogidos, 32. A los transeuntes, 2'95. Importe de lo repartido, 74'85 pesetas. Además socorrió á 150 obreros sin trabajo.

Banco Hipotecario DE España Agente para HUELVA y su provincia: JOSÉ PABLO MARTINEZ 12. MENDEZ NUÑEZ 12. Facilitanse en esta Agencia toda clase de detalles sobre las ventajas que ofrecen las operaciones que se realizan con dicho establecimiento de crédito.

Misa de requiem El proximo jueves 4 a las 9 de la mañana, se celebrará en la parr. quia de la Concepción una misa de requiem en sufragio del alma del malogrado joven don Angel Rivero Vedia, hijo de la señora Viuda de don Rafael Rivero, del comercio de esta plaza. La familia doliente agradecerá a sus amistades la asistencia al pederoso acto.

LABORATORIO QUIMICO DEL Doctor CORDERO BEL Director del Laboratorio Municipal ANALISIS de aguas, leches, vinos, carboles, aguardientes, aceites comestibles minerales, grasas de todas clases, carnes, conservas alimenticias, abonos, gaseosas, tierras minerales, orinas, esputos, jugo gástrico, sangre, etc., etc. Rascón, 13.—HUELVA

Un robo La policía sabe que usted está establecido como sastre; que tiene usted un taller y en él diez ó doce obreros que le deja un beneficio diario, mayor ó menor, pero suficiente para ponerle a Vd en el plano de los hombre de orden. Claro que yo no sé si "Riotinto Libre" intentó ó no tomar le el pelo; pero ni me preocupa ni soy yo el encargado de aquilatar la importancia de ese sup esto que Vd señala. Si "Riotinto Libre" se ha permitido el lujo de llamarle anarquista, ha debido Vd rectificar a "Riotinto Libre" y dejar en santa paz a la prensa local; De este modo «asomaría menos la oreja» y demostraría que la ecuanimidad en Vd, alcanza a todas la esferas sociales.

Pastoreo abusivo La guard a civil de Las Colonias denunció ayer a los vecinos de esta capital Manuel Cereso y Mandel Lopez, por apacentar ganado en fincas particulares sin tener autorización para ello. —La de Cartaya, por igual motivo, denunció al vecino de dicha villa Cristóbal Zamorano.

UNA CARTA Sr. Director de LA PROVINCIA: Distinguido Sr. mío: Habíendose publicado una carta abierta firmada por el señor Durán en la cual me alude directamente y conociendo la imparcialidad de ese popular diario en cuanto afecta a estas cuestiones ruego a usted se sirva insertar la presente rectificación, por lo cual le quedaré eternamente agradecido su s. q. e. s. m. D. E. P.

Calvicie Curación de todas las enfermedades de la Piel

El Juzgado municipal de Calañas, entiende en el asunto. Banco Hipotecario de España. Préstamos á intereses módicos reembolsables desde 5' á 50 años. Agencia para Huelva y su provincia á cargo de D. Joaquín Dominguez Roqueta.

Corredor de Comercio Colegiado Ventajas de esta Agencia: RAPIDEZ RESERVA y TODA CLASE DE FACILIDADES. Proporciona gratuitamente instrucciones sobre la manera de operar y tarifas de amortizaciones á quien las desee.

Asociación de Caridad Durante el día de hoy se ha repartido las siguientes limosnas: Bonos del Restaurant municipal: A los transeuntes, 29. A los transeuntes, 287. En metálico: A los acogidos, 32. A los transeuntes, 2'95. Importe de lo repartido, 74'85 pesetas. Además socorrió á 150 obreros sin trabajo.

Banco Hipotecario DE España Agente para HUELVA y su provincia: JOSÉ PABLO MARTINEZ 12. MENDEZ NUÑEZ 12. Facilitanse en esta Agencia toda clase de detalles sobre las ventajas que ofrecen las operaciones que se realizan con dicho establecimiento de crédito.

Misa de requiem El proximo jueves 4 a las 9 de la mañana, se celebrará en la parr. quia de la Concepción una misa de requiem en sufragio del alma del malogrado joven don Angel Rivero Vedia, hijo de la señora Viuda de don Rafael Rivero, del comercio de esta plaza. La familia doliente agradecerá a sus amistades la asistencia al pederoso acto.

LABORATORIO QUIMICO DEL Doctor CORDERO BEL Director del Laboratorio Municipal ANALISIS de aguas, leches, vinos, carboles, aguardientes, aceites comestibles minerales, grasas de todas clases, carnes, conservas alimenticias, abonos, gaseosas, tierras minerales, orinas, esputos, jugo gástrico, sangre, etc., etc. Rascón, 13.—HUELVA

destierro, por defender a los obreros, quienes según usted engaño, sino por defender a la luna, que es en el planeta en que vivimos a juzgar por lo que usted me dice. La policía sabe que usted está establecido como sastre; que tiene usted un taller y en él diez ó doce obreros que le deja un beneficio diario, mayor ó menor, pero suficiente para ponerle a Vd en el plano de los hombre de orden. Claro que yo no sé si "Riotinto Libre" intentó ó no tomar le el pelo; pero ni me preocupa ni soy yo el encargado de aquilatar la importancia de ese sup esto que Vd señala. Si "Riotinto Libre" se ha permitido el lujo de llamarle anarquista, ha debido Vd rectificar a "Riotinto Libre" y dejar en santa paz a la prensa local; De este modo «asomaría menos la oreja» y demostraría que la ecuanimidad en Vd, alcanza a todas la esferas sociales.

Pastoreo abusivo La guard a civil de Las Colonias denunció ayer a los vecinos de esta capital Manuel Cereso y Mandel Lopez, por apacentar ganado en fincas particulares sin tener autorización para ello. —La de Cartaya, por igual motivo, denunció al vecino de dicha villa Cristóbal Zamorano.

UNA CARTA Sr. Director de LA PROVINCIA: Distinguido Sr. mío: Habíendose publicado una carta abierta firmada por el señor Durán en la cual me alude directamente y conociendo la imparcialidad de ese popular diario en cuanto afecta a estas cuestiones ruego a usted se sirva insertar la presente rectificación, por lo cual le quedaré eternamente agradecido su s. q. e. s. m. D. E. P.

Calvicie Curación de todas las enfermedades de la Piel

El Juzgado municipal de Calañas, entiende en el asunto. Banco Hipotecario de España. Préstamos á intereses módicos reembolsables desde 5' á 50 años. Agencia para Huelva y su provincia á cargo de D. Joaquín Dominguez Roqueta.

Corredor de Comercio Colegiado Ventajas de esta Agencia: RAPIDEZ RESERVA y TODA CLASE DE FACILIDADES. Proporciona gratuitamente instrucciones sobre la manera de operar y tarifas de amortizaciones á quien las desee.

Asociación de Caridad Durante el día de hoy se ha repartido las siguientes limosnas: Bonos del Restaurant municipal: A los transeuntes, 29. A los transeuntes, 287. En metálico: A los acogidos, 32. A los transeuntes, 2'95. Importe de lo repartido, 74'85 pesetas. Además socorrió á 150 obreros sin trabajo.

Banco Hipotecario DE España Agente para HUELVA y su provincia: JOSÉ PABLO MARTINEZ 12. MENDEZ NUÑEZ 12. Facilitanse en esta Agencia toda clase de detalles sobre las ventajas que ofrecen las operaciones que se realizan con dicho establecimiento de crédito.

Misa de requiem El proximo jueves 4 a las 9 de la mañana, se celebrará en la parr. quia de la Concepción una misa de requiem en sufragio del alma del malogrado joven don Angel Rivero Vedia, hijo de la señora Viuda de don Rafael Rivero, del comercio de esta plaza. La familia doliente agradecerá a sus amistades la asistencia al pederoso acto.

LABORATORIO QUIMICO DEL Doctor CORDERO BEL Director del Laboratorio Municipal ANALISIS de aguas, leches, vinos, carboles, aguardientes, aceites comestibles minerales, grasas de todas clases, carnes, conservas alimenticias, abonos, gaseosas, tierras minerales, orinas, esputos, jugo gástrico, sangre, etc., etc. Rascón, 13.—HUELVA

LABORATORIO QUIMICO DEL Doctor CORDERO BEL Director del Laboratorio Municipal ANALISIS de aguas, leches, vinos, carboles, aguardientes, aceites comestibles minerales, grasas de todas clases, carnes, conservas alimenticias, abonos, gaseosas, tierras minerales, orinas, esputos, jugo gástrico, sangre, etc., etc. Rascón, 13.—HUELVA

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

LA GUERRA EUROPEA

El fracaso de los Alemanes en Francia

El fracaso de los alemanes en el frente occidental es evidente para afirmarlo, no nos fijemos únicamente en lo que sucede en Verdún, donde, a pesar de los enormes esfuerzos realizados, no logran romper las líneas francesas; retrocedamos a épocas más remotas y analicemos los sucesos desde principio de la guerra. Mas de dos millones de alemanes invadieron el territorio francés, después de atravesar Bélgica, cuando no había terminado aun la movilización francesa. Los franceses, que no habían adquirido todavía la experiencia que ahora tienen de la guerra de trincheras, que el Estado Mayor alemán proyectaba imponerlos tuvieron que retroceder para no ser envueltos, porque les era imposible luchar contra un enemigo que además de ser más numeroso, poseía un material de guerra muy superior al suyo.

El Kaiser había logrado sorprender a sus adversarios, que no creían en la guerra y que no la deseaban; los ingleses al cabo de más de un mes consiguieron llevar al continente unos 100.000 hombres; los rusos a causa del reducido número de sus vías férreas y de la extensión inmensa de sus territorios, necesitaron varias semanas para retroceder en sus fronteras; las tropas alemanas, necesitadas de alimentos, se vieron obligadas a saquear los territorios que ocupaban; servía agotados sus recursos financieros y su material de guerra, después de dos luchas consecutivas que habían durado cerca de tres años eran una presa al alcance de la mano.

Para que la sorpresa fuese completa Guillermo II hizo creer al mundo, hasta el día 21 de Julio de 1914, que trabajaba para conjurar el conflicto. Quería que los gobiernos del Triple Acuerdo vivieran confiados y lo logró. Mientras tanto movilizaba sus tropas y las llevaba a la frontera francesa y a las puertas de Bélgica, cuya neutralidad tenía el propósito de violar.

Si los generales alemanes hubiesen sido tan hábiles tácticamente como fue hábil para ocultar sus propósitos el gobierno alemán, Francia no hubiese podido detener la avalancha que se le venía encima.

Las tropas francesas vencidas en Charleroi, en Alsacia y en Lorena, efectuaron su retirada con un orden perfecto. No perdieron ni un instante su confianza absoluta en la victoria, y cuando el general Gallieni envió en su ayuda a la guarnición de París, se precipitaron con indescriptible furia contra los germanos que tuvieron que retroceder desordenadamente.

En la batalla del Marne, y más tarde en la de Flandes, de Ypres, de Artois y de Champaña, el soldado francés que ha sido el primer soldado del mundo, ha demostrado que sigue siendo.

No fué posible sacar de esas victorias todos los resultados que en otras circunstancias, se hubiesen obtenido, porque las tropas francesas eran inferiores en número y porque no poseían el material de guerra necesario, y los ejércitos germanos rechazados en la línea del Aisne, se agarraron al suelo de la Argona, de Champaña y del Wevre, ocultándose bajo tierra, en un frente de varios centenares de kilómetros y contando con la protección de su artillería gruesa.

Los franceses han imitado su ejemplo y desde hace una infinidad de meses asistimos a duelos de artillería, a luchas de minas y, de cuando, a ofensivas alemanas en grandes masas que no consiguen su objeto. El fracaso alemán no puede ser más evidente!

El Kronprinz ha sido hasta ahora el encargado de dirigir esos ataques en

grandes masas; fracasó primero en el Artois y está fracasando ahora en Verdún. Mientras tanto, los franceses reciben continuamente refuerzos y aumentan el número de sus cañones y de sus ametralladoras. A la movilización militar ha seguido la movilización industrial.

¿Quién ha vencido hasta la fecha? Los que se proponían llegar en quince días a París, sin vacilar en violar la neutralidad de un país pequeño, para ganar tiempo y sorprender al enemigo, que fueron derrotados luego en cuatro grandes batallas, que se hallan ahora sepultadas como topos en una línea extensísima y que, a pesar del sacrificio de infinitas vidas humanas, se estrellan contra un muro de hierro y de acero en las inmediaciones de Verdún, ó los que después de ser sorprendidos, se rechazaron hasta el extremo de alcanzar la victoria en esas cuatro batallas y de oponer una barrera infranqueable al invasor?

Lazaro Vacdola

El Pontífice execra los sucesos de Dublín

Londres.—El «Daily Mail», dice: «El papa se encuentra muy afectado por los incidentes que acaban de desarrollarse en Dublín.

Va á dirigir instrucciones á los obispos irlandeses para que excitén al clero y á la población católica á seguir completamente leales á Inglaterra.

En los círculos del Vaticano, se ha sabido con gran satisfacción que la insurrección había abortado»

Alemania ha echado á pique 203 barcos mercantes

Londres.—El senado de los Estados Unidos ha hecho una estadística de los barcos mercantes noruegos, suecos, daneses y holandeses, echados á pique por los submarinos, las minas ó los buques de guerra alemanes, entre el 1.º de Agosto de 1914 y el 25 de Marzo de 1916. Los noruegos han perdido 97 barcos, que representan cerca de 76 toneladas; los suecos, 50 barcos; con cerca de 20.000 toneladas; los holandeses, 28 barcos, con 37.720 toneladas y los daneses, 28 barcos, con 7.731 toneladas.

También dice dicha estadística que, en esos naufragios, han perdido la vida 77 subditos noruegos y 128 suecos.

Otro atentado alemán en Nueva York

Londres.—Tres alemanes, á los que se cree espías, han penetrado en la noche del viernes, en el consulado británico, donde han intentado apoderarse de diversas cartas destinadas á Londres.

Esos individuos lograron huir después de una lucha con los empleados, sin haber conseguido quitar ningún documento.

Un valiente diputado italiano

Roma.—Bissolati, el celebre diputado italiano, jefe del partido reformista, ahora se bate en el frente, como soldado alpino, habiendo merecido por su bravura el honor de ser condecorado con la medalla de plata del valor militar.

Los búlgaros y los griegos

Atenas.—Un diputado macedonio, durante una entrevista, ha declarado: «Los búlgaros, inaugurando un nuevo sistema de exterminación del elemento griego en los territorios serbios invadidos, se apoderan de todos los griegos que, cuando los alborotos en Macedonia han combatido contra los comitadjs búlgaros,

En esas condiciones, todos los griegos serán detenidos, puesto que en aquella época todos llenaron su deber patriótico, luchando contra las bandas criminales que penetraban en territorio griego»

Bulgaria pedirá la paz separada?

Berna.—En Bulgaria, el temor de que Rumania se una á los aliados y los fracasos de los alemanes y turcos en Verdún y en Trebizonda, hace que se hable ya de pedir una paz separada.

Para evitarlo, se dice también que Alemania intentará jugarse el todo en Macedonia

Los obreros ingleses y la guerra

Londres.—La Liga internacional de los trabajadores ingleses, ha publicado un manifiesto señalando la necesidad de aumentar el número de combatientes en los diversos frentes, enviando, especialmente, refuerzos á Oriente con objeto de defender allí los intereses británicos.

Los sucesos de Irlanda

Londres.—Una nota oficial británica facilitada esta mañana a la prensa dice: Anoche hubo tranquilidad completa en Dublin.

Los rebeldes rindense en el campo por columnas enteras. En la capital solamente, se han hecho mas de mil prisioneros.

Asegurase que la ciudad de Enniscoskey se rindió anoche á las tropas del Gobierno.

Actualmente reina tranquilidad en toda Irlanda.

Vapor hundido

Londres.—El vapor inglés «Hendehall» fué torpedeado y hundido por un submarino alemán.

Toda la tripulación salvóse.

El centenario de Shakespeare

Londres.—Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas del Centenario de Shakespeare.

Asistieron representaciones del Gobierno y de asociaciones culturales de diversas naciones. El representante de la Academia Española de la Lengua, donque de Alba, pronunció un elocuente discurso saludando a Inglaterra en nombre de España.

Hizo luego un parangón entre Shakespeare y Cervantes, diciendo que ambos genios honran á la humanidad con motivo de la celebración del Centenario de su muerte, sirven ahora para estrechar los lazos de unión, que siempre existieron entre España e Inglaterra.

Dimisión del presidente de Montenegro

Budapest.—El presidente del Consejo de ministros montenegrino, ha presentado la dimisión.

Ha sido llamado otro personaje montenegrino para que actúe cerca del rey Nicolás, como delegado de su país.

Desmintiendo unos informes alemanes

El Havre.—El Gobierno desmiente que el ejército belga, constituyéndose solamente cincuenta mil hombres.

También niega que hayan acordado los aliados retirar el frente de Bélgica para que opere en el frente oriental.

Las tropas belgas siguen ocupando un frente de treinta kilómetros entre Niempert y Stenstrate.

El Gobierno belga afirma que tales noticias son propagadas por Alemania con objeto de hacer ver á los neutrales que Bélgica ya nada conserva de su nacionalidad.

La batalla de Verdun

La jornada de ayer.—Impresiones del Alto Mando francés

París.—La nota oficial facilitada á la prensa sobre las operaciones en el frente de Verdún, señala:

«Centrándose el avance de las tropas francesas en la pendiente de Mort-Homme.

«Al Norte de Camiers sufrimos anteanoche un asalto furiosísimo por parte del enemigo.

«En grandes masas, este, arrojóse sobre nuestras posiciones no logrando llegar hasta nuestras nuevas líneas de defensa ni obstante los sacrificios que hizo para conseguirlo.

«Nuestras líneas en este sector, continúan intactas así como nuestras primeras posiciones de ambos márgenes del Mes a que sufren desde hace dos días horrible bombardeo.

«Estima el Alto Mando francés que aunque parece que el enemigo pretende ahora poniendo en juego todos los medios de que dispone, rebasar las líneas francesas sus esfuerzos resultarán estériles ante la magnífica organización de los franceses cuya táctica prosigue siendo siempre de economizar vidas y municiones procurando el desgaste del enemigo.

El parte francés

París.—El comunicado francés dice: Al Sur de Semme, los alemanes intentaron un golpe mano contra unos puestos avanzados de la región de Dempierre.

Rechazamos este ataque haciendo numerosas bajas a los alemanes los cuales tuvieron que retroceder ganando en de sorden sus trincheras.

En la Champaña, cañoneó nuestra artillería varios convoyes de aprovisionamiento que se dirigían al Norte de Navarin.

El parte ruso

Petrogrado.—El comunicado del Gran Cuartel general ruso, señala:

En la región de Poulrar, cañoneamos las posiciones enemigas eficazmente.

Los alemanes bombardearon las estaciones de Yskul y Dwinsk causando daños de poca importancia.

En uno de los sectores del enemigo se produjo un incendio a causa del eficaz fuego de nuestra artillería.

Al S. E. de Dwinsk, cuantos intentos hizo el enemigo para salir de sus trincheras, resultaron ineficaces.

También fracasaron los ataques que pronunció en esta parte del frente.

En el Cáucaso con dirección a Biarda kir, nuestros cosacos rechazaron enérgicamente a los turcos.

Al O. E. de Bagda lograron nuestras tropas dispersar un importante destacamento enemigo cogiéndole parte de la artillería que conducía y gran cantidad de municiones.

Las comunicaciones entre España y Alemania.

Madrid.—Habiendo quedado restablecido un servicio directo de radio telegrafía entre España y Alemania, la Dirección general de Correos y telégrafos anuncia que se cursan despachos entre ambos países, en idioma español, francés, inglés y alemán a razón de veintidós céntimos por palabra.

Censuras a los revolucionarios.

Ginebra.—La prensa francesa de esta capital, censura a los revolucionarios irlandeses diciendo que su actitud imprensible, perjudica a la causa de los aliados sin beneficiar los intereses de Irlanda.

Es un egoísmo verdaderamente brutal—agregan—y mucho más censurable en estos instantes en que todos los ingleses debieran estar estrechamente unidos para ponerse frente a los imperios centrales que son los verdaderos enemigos de Inglaterra.

Quejas de Clemenceau

París.—En su periódico «El hombre encadenado», Clemenceau se queja de que los ingleses se limiten a sustituir a los franceses en las posiciones inmóviles.

Nosotros—dice—no comprendemos que los ingleses miren pasivamente nuestro desgaste cuando ellos siempre tuvieron por lema, practicándolo, el proverbio de «el tiempo es oro».

Afirma que no se saben los franceses que diariamente caen en el frente de batalla y dice que son numerosos los hombres uniformados que allí se envían.

«Es que todos estos hombres precisan allí para contener al enemigo?

Pues si hacen falta y mas todavía—termina diciendo—bien está que Inglaterra no ayude mandando al frente de Verdun hombres que coadyuvaran con los franceses en las operaciones defensivas que allí realizamos todos los días.

El artículo de Clemenceau está siendo muy comentado.

Manifestaciones de Alba

Madrid.—El nuevo ministro de Hacienda al recibir a los periodistas, les dijo:

«He recibido muchas visitas con motivo de haber cambiado de departamento, habiendo comenzado ya los trabajos de tanteo para hacerme cargo de los diversos asuntos que tendré que resolver.

Esta labor es árdua y requiere todo el tiempo de que puedo disponer.

Ayer se posesionó de su cargo el nuevo subsecretario.

La información presidencial

El conde de Romanones cuando recibió a los periodistas en su despacho oficial, les dijo que carecía de noticias políticas que comunicarles.

Agregó que esta mañana despacharon con el rey los nuevos ministros de Gobernación y Estado.

Terminó diciendo el presidente, que no es cierto que el Gobierno tenga en proyecto una combinación de altos cargos.

La fiesta del 2 de Mayo

Con la misma solemnidad de todos los años, se ha celebrado la fiesta del 2 de Mayo.

Se dijo una misa en el Obelisco del Prado oyéndola los milicianos nacionales las autoridades civiles y militares y numeroso publico.

Los milicianos desde ayer dan guardia de honor ante el monumento.

También se dijeron misas en el parque de Monteleón y en el cementerio de la Moncloa donde yacen los fusilados por las tropas de Murat.

El presupuesto de Correos

El director general de Correos y Telégrafos visitó al ministro de la Gobernación Ruiz Jimenez enterándole de los asuntos postales.



También le anunció que tiene muy adelantados los trabajos para la formación del presupuesto de su dirección general.

El rey en San Sebastian

San Sebastián.—Esta mañana, en el expreso, llegó el rey acompañado del duque de Aibar.

Recibieronle las autoridades y numeroso publico.

El soberano desde la estación, trasladose al Hotel Cristina donde recibió a las autoridades y a distinguidas personalidades de la aristocracia de esta ciudad.

En los álbumes colocados en el Hotel, han firmado muchas distinguidas personas.

Después de almorzar, don Alfonso acompañado del duque de Aibar paseó por la población subiendo al palacio de Miramar donde visitó las obras que se ejecutaban en las caserías.

Con el rey acompañaron a más del duque de Aibar, el doctor Moore, el señor Quiñones de León y el gobernador civil.

El nuevo Ministro de Fomento

El señor Gasset ha recibido numerosas felicitaciones con motivo de haberse hecho cargo de la cartera de Fomento.

Hoy le visitaron numerosas personalidades entre ellas el ex ministro de Hacienda don Angel Urzáiz.

Una inauguración

Como estaba acordado, ayer lunes 1.º de Mayo, se inauguró la Cooperativa de consumo para los empleados y obreros del ferrocarril de Zafra á Huelva.

En varias ocasiones no hemos ocupado en estas columnas de esta obra que hoy, gracias al entusiasmo de sus iniciadores y al decidido apoyo prestado por la Compañía de Zafra á Huelva y, muy particularmente por su digno director don Ernesto H. Ingram, es hoy una hermosa realidad.

La Cooperativa de Zafra-Huelva

Para la instalación de la Cooperativa se ha construido un edificio especial, en terrenos de la Compañía de Zafra, junto a los almacenes de la misma, en la carretera de Gibraltor.

En el cuerpo del edificio que dá frente á la carretera, está situado el despacho al detall, hallándose a la espalda los almacenes y a la izquierda las oficinas.

Tanto estas como el despacho están servidas por personal idóneo y escogido escrupulosamente por la Junta directiva de la Cooperativa, en la que figuran los jefes y empleados de la Dirección del ferrocarril.

Los géneros son todos de las mejores marcas y los clientes disfrutan de todas las condiciones posibles de economía, pureza y exactitud en el peso.

La primera libreta impuesta y por lo tanto la primera compra realizada, fué hecha por la esposa del señor Ingram.

La presencia en el establecimiento de la distinguida dama fué acogida con grandes muestras de respetos y simpatías.

Durante todo el día de ayer y hoy, se han hecho en la nueva Cooperativa multitud de imposiciones, pudiéndose decirse que todos los empleados y obreros del ferrocarril, prestan a la entidad su más decidida cooperación.

Para celebrar el fausto acontecimiento, anoche, la Junta directiva de la Cooperativa, obsequió con un delicado lunch á los jefes de la Compañía de Zafra á Huelva.

Varios de los señores de la Junta hicieron uso de la palabra, elogiando cumplidamente la protección prestada por la Compañía á esta simpática obra, brindando por la prosperidad de la misma y por el señor Ingram, y en distinta familia.

El señor Ingram contestó agradeciendo las pruebas de afecto de que se le hacía objeto y ofreciéndose para todo cuanto redundara en beneficio de los empleados y obreros de la Compañía de Zafra á Huelva.

Sus palabras, sinceras, fueron muy bien acogidas.

Durante el lunch, reinó la mayor alegría y confraternidad.

Felicitemos á la Directiva y á todos los miembros de la nueva sociedad, por el resultado de sus gestiones.

FOOT-BALL

El partido de hoy

Ante numeroso público y en medio de gran expectación, se ha celebrado esta tarde, el anunciado «match» de foot-ball entre los primeros equipos de las secciones Gimnástica Oubense y Español F. B. C., que se presenta por primera vez al publico.

Los «equipiers», se alinearon en la forma siguiente:

Español F. B. C.—J. Barba, J. Gomez G. Vidosa, J. Garzon, M. Garrido, T. Campos, J. Barba, A. de la Vega, M. Fuentes, A. de la Corte, D. Fuentes.

Gimnástica Oubense, A. Macías, C. Fornalino, R. Moya, L. Linero, J. Aguirre, A. Durio, R. Macías, J. Rojas, V. Moro, E. Olarte, L. Santos.

Dada la señal por «el referée», señor Estrada salieron «del Español, que en bonita combinación llegan a la meta enemiga, en dos minutos.

El interior izquierdo, Vega, «shoot», haciendo innecesarios los auxilios del portero (Ovación).

Vuelve el balón al centro y tras bonitas jugadas que se desarrollan en medio de gran expectación termina el tiempo primero.

Momentos antes, sufre un pequeño accidente, Macías, el portero de la Gimnástica que afortunadamente carece de importancia.

SEGUNDO TIEMPO

En esta etapa consigue la Gimnástica empatar por un admirable schoot de Moro, que el partido dentro de la mayor emoción por parte del publico apuntándose a poco tiempo el segundo tanto el mismo equipo. Termina el partido con la victoria para los de las Gimnásticas a dos tantos por uno del Español.

El partido que ha resultado muy interesante ha satisfecho a la afición.

El arbitro señor Estrada, admirablemente, demostrando su imparcialidad innata.

Mi enhorabuena a todos.

Mañana segundo partido entre el Club Recreativo Oubense y el Huelva F. B. Club.

D.

NOTICIAS

El marqués de Aracena

Ayer firmó el rey un decreto concediendo el título de Marqués de Aracena, al diputado a Cortes, jefe provincial de los conservadores, don Javier Sanchez Dalp y Calonge.

Las felicitaciones que está recibiendo el nuevo marqués, unimos las nuestras.

Los que illogan

Procedente de Madrid, se encuentra en Huelva la distinguida señorita Lola de Vargas y Soto, lo cual pasará una temporada en Isla Cristina, con sus hermanas las señoras de Martín Rodríguez.

FERROCARRILES

Véase cuarta plana

Cognac Eustaquio Jimenez

© Ayuntamiento de Huelva

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque facilita, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

